
　日頃より、私の政治活動に対しまして、温かいご
指導ご鞭撻を賜り感謝申し上げます。
　早いもので市議会議員として議席をいただいて
から１年半が経過いたしました。当選初年度は、初
めての事ばかりで緊張と戸惑いの中ではありまし
たが、日々新たなことを学びながら、一生懸命活動
をさせていただきました。
　しかし、その経験を生かすべく２年目の今年度
は、過去に経験したことのない「新型コロナウイル
ス感染症の世界規模での拡大」という難しい課題
に直面しております。
　八戸市においても様々な分野において影響が深
刻化しており、政治が担う役割と責任をしっかり
と果たしていかなければなりません。
　「政治は今、何をすべきか」、しっかりと見極めて、
市民の想いが一つでも多くカタチになるよう、引
き続き努力をしてまいります。
　変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げ
ます。

１．政治姿勢について
　（１）コロナ禍における地域経済について
　　ア．現状の地域経済に対する受け止めについて
　　イ．回復に向けた取り組みについて
　（２）「新しい生活様式」における電子決済等の導入について
　　ア．地域電子通貨の導入に関する所感について
　　イ．交通系ICの導入に関する所感について
　（３）水産行政について
　　ア．第３魚市場荷捌き所Ａ棟に関する事後評価について
　　イ．第１魚市場の今後の方向性について

　現状の地域経済に対する認識と回復に向けた具体的な取り組みについ
て質した。
　「新しい生活様式」の観点から、これまでは導入に消極的であった地域
電子通貨や交通系ICの導入にいて質した。交通系ICについては導入が決
まった。
　「第３魚市場荷捌き所Ａ棟に関する事後評価」の内容および手順につい
て指摘するとともに、魚市場整備計画と現状のギャップについて質した。

　令和２年８月下旬～９月上旬にかけて、土橋
川の堆積物除去工事が行われました。以前から
地域の方の強い要望があった事項です。本区間
は一級河川であり、所掌が青森県ということ
で、三八地域県民局へ要請をしておりました。
（上流側は八戸市の所掌です。）
　工事に至るまで少し時間がかかってしまい
ましたが、継続した働きかけが実り、長年の堆
積物と繁茂していた雑草が除去されました。

■八戸市議会　令和２年９月定例会　一般質問
質問項目

質問要旨

１．一般非常勤職員および臨時職員の
　　処遇に関する事項について
２．「広報はちのへ」における広報機能の
　　評価に関する事項について
３．町内会加入促進事業に関する事項に
　　ついて
４．移住支援に関する事項について

●令和元年度　決算特別委員会（質問項目のみ）

●土橋川における堆積物除去の
　要望を実現しました！！

質問
項目

八戸市立市民病院緩和ケア病棟視察（外景）

八戸市立市民病院緩和ケア病棟視察（病室内）

八戸市立市民病院緩和ケア病棟視察（病棟内中庭）

５．「はっち」に関する事項ついて
６．空き家ポータルサイトに関する事項について
７．八戸市洪水ハザードマップに関する事項に
　　ついて
８．「YSアリーナ八戸」竣工記念イベントに
　　関する事項について
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１．公契約について
　（１）近年における公契約の状況について
　　ア．契約件数と契約形態ならびに落札率の推移について
　　イ．当市における価格調査基準による失格事例について
　（２）公契約制度の制定に向けた検討状況について
　　ア．市独自の公契約制度に対する市長の所見について
　　イ．八戸市公契約制度研究会議の検討経過について
２．教育行政について
　（１）子どもの心身の発達に関する支援について
　　ア．こども支援センターの相談件数の推移について
　　イ．こども支援センターの移設に向けた事業内容
　　　および体制の検討状況について
３．福祉行政について
　（１）心のバリアフリーについて
　　ア．当市における心のバリアフリーの浸透状況について
　　イ．これまでの取り組みに対する評価について
　　ウ．東京2020パラリンピック開催を契機とした今後の
　　　目標と取り組みについて
４．広報行政について
　（１）「広報はちのへ」について
　　ア．「広報はちのへ」の情報発信能力の評価について
　　イ．「広報はちのへ」への広告掲載件数について

　連合の政策要請事項である「公契約条例の制定」に向けて、当市における公契約の現状認識と、条例制定に向け
た取り組み状況ならびに今後の工程を確認し、市長が目指している条例施行年月日について引き出した。
　当時建設中であった「八戸市総合保健センター」へ「こども支援センター」が移設されることを契機とした「発
達障がい」に対する療育の取り組みと個性としての認知について質した。
　障がい者との共生社会実現に向け、ハード面（手すりやスロープ等）と合わせてソフト面（障がいへの理解）で
の対応が重要であることから、「心のバリアフリー」の浸透に向けた更なる取り組みについて質した。
　当市の広報誌「広報はちのへ」について、「目を通したことがない」という声が多いことから、広報に関する現
状認識を質し、他市における良好事例も踏まえて提言を行った。

１．元気な八戸づくり市民提案制度に関する事項ついて
２．南郷ジャズフェスティバルに関する事項について
３．ブックスタート事業に関する事項について

１．地域振興について
　（１）地域電子通貨に対する市長の所見について
　（２）八戸市における地域電子通貨に関する
　　　研究状況について
２．防災行政について
　（１）台風19号における避難所運営の課題について
　（２）今後の避難所機能の強化に向けた取り組みに
　　　ついて
３．教育行政について
　（１）学校施設における修繕に関する要望への
　　　対応方針について
　（２）学校施設における修繕に関する要望の件数
　　　ならびにその傾向について
　（３）学校施設の修繕にあたっての課題について

　地域電子通貨の導入について、域外からの資金獲得
や域内循環型経済に資することや消費動向データ等
の取得が容易になることから、調査研究状況を質した。
　避難所運営については、避難所閉鎖後における検証
会議の開催や中長期的な視点を持った機能向上対策
について質した。
　学校施設における修繕
については、予算の制約に
より要望から修繕に至るま
で長期間を要している傾
向にあることから、「未来
への投資」との視点に立っ
た予算要求を行うよう質
した。

１．八戸市長根屋内スケート場について
　（１）オープン初年度の利用状況について
　（２）運営方針見直しの考えについて
　（３）次年度の解氷期間における具体的な活用予定について
２．観光行政について
　（１）八戸駅の新幹線発車メロディーについて
　　ア．ご当地メロディーへの変更に対する所見について
３．防災行政について
　（１）自転車の安全利用についての所見について
　（２）防犯カメラの設置について
　　ア．八戸市が設置主体とならない理由について
　　イ．最終的な設置台数の見込みについて
４．福祉行政について
　（１）病児・病後児保育の圏域利用について
　　ア．病児・病後児保育の利用者状況について
　　イ．圏域町村との連携状況について

　八戸市長根屋内スケート場については、施設
の利用状況を踏まえた更なる市民利用の促進
ならびに維持経費削減対策について質した。
　八戸駅の新幹線発車メロディーについては、
観光資源の一つとして活用に向けた研究状況
を質した。
　自転車の安全利用については、当県における
事故状況や他自治体の先進事例を基に条例制
定に向けた研究状況を質した。
　防犯カメラの設置については、設置主体の考
え方および最終的な設置台数見込みについて
質した。
　病児・病後児保育については、圏域町村それ
ぞれで運営することが困難であることから広
域連携事業とすることへの考えを質した。

■八戸市議会　令和元年９月定例会　一般質問 ■八戸市議会　令和元年 12 月定例会　一般質問

■八戸市議会　令和２年３月定例会　一般質問

質問項目 質問項目

質問項目 質問要旨

質問要旨

質問要旨

●平成31年度　決算特別委員会（質問項目のみ）

質問
項目 １．読み聞かせキッズブック事業について

２．南郷ジャズフェスティバル実行委員会補助金について

●令和２年度　予算特別委員会（質問項目のみ）

質問
項目

３．中心市街地のタイルについて
４．当市の備蓄マスクについて


